

COLUMNISTA
TALLER DE OPINIÓN

PUBLICADO EL 17 DE MARZO DE 2017

OPINIÓN

El reto de la energía limpia

Por Jorge Luis Tamayo

Universidad del Tolima

Ciencia Política, 8º semestre.

jortamasan@gmail.com

Entre sus primeras acciones como presidente, Trump autorizó la construcción de oleoductos que con anterioridad habían sido frenados argumentando alto riesgo de daño ambiental que tales proyectos podrían generar; con un escéptico del cambio climático a la cabeza de la mayor potencia económica del mundo, no era difícil que la decisión se decantara por el acceso a los recursos ya que después de todo "el calentamiento global es solo una estrategia de los chinos para frenar el desarrollo de Estados Unidos", en sus propias palabras.

La necesidad de acceder a fuentes de energía y la obligación que tiene la sociedad mundial de proteger el equilibrio ambiental y los ecosistemas, son retos enormes por donde se mire.

Sin duda asegurar su matriz energética es un imperativo de cualquier sociedad moderna y el nivel de consumo energético es uno de los indicadores más utilizados para comparar economías. Pero no debemos ignorar que el aire limpio es una de esas bendiciones que damos por sentado pero que en muchos lugares del mundo se ha convertido en lujo y brilla por ausente.

A nivel global vivimos una situación de dependencia respecto a la energía fósil, países tan disímiles como Venezuela, Nigeria, Omán, entre otros, tienen en común que los ingresos por su producción y comercialización de petróleo constituyen el grueso de sus presupuestos nacionales y su principal fuente de divisas. Para los grandes consumidores como Estados Unidos, China o la Unión Europea, el suministro de petróleo debe ser constante y una interrupción en el mismo podría representar pérdidas enormes y desaceleración económica.

Sin duda es uno de los temas que van a dar de que hablar mucho tiempo a nivel mundial, el impacto del consumo no es de menospreciar y la diversificación energética nos pone de cara al tema de las energías limpias y renovables. Como señaló hace años el exministro de petróleo Saudi Ahmed Zaki Yamani: "la edad de piedra se acabó antes de que se acabaran las piedras y la era del petróleo llegará a su fin no porque el petróleo se acabe".

*Taller de Opinión es un proyecto de El Colombiano, EAFIT, U. de A. y UPB que busca abrir un espacio para la opinión joven. Las ideas expresadas por los columnistas del Taller de Opinión son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de El Colombiano, ni las universidades e instituciones vinculadas con el proyecto.

COMENTARIOS

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

VER MÁS

3 Comentarios

El Colombiano

Acceder

Recomendar 2

Tweet

Compartir

Ordenar por los más nuevos



Únete a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS

APLAUSOS Y PITOS



ARJEN ROBBEN

El futbolista holandés, ídolo en su país y en el Bayer Munich, anunció su



Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Please access our [Política de privacidad](#) to learn what personal data Disqus collects and your choices about how it is used. All users of our service are also subject to our [Condiciones de servicio](#).



retiro del fútbol
profesional.



"LUPIN"
Uno de los mayores ciberestafadores conocidos fue capturado en España cuando preparaba un nuevo golpe.



Shuang • hace 2 años • edited

Maria Belen aprovecha para echarle la culpa de todo a los furibistas pero como buena furambientalista critica pero no da soluciones. La población humana creció como resultado de la tecnología industrial que produce alimentos casi para todos. Si nos volvemos 100% verdes, entonces como se producirían los alimentos? O sencillamente que 1/3 de la población mundial muera de hambre? Lo que si es verdad es que el gringo derrocha energía de una manera pecaminosa. Casi que sus iglesias deberían regañarlos por ser tan botaratas por el solo hecho de tener con que (\$\$\$). Absurdo que los pasillos de los apartamentos en Miami sean mas frios que los propios apartamentos pues "la administración paga el desperdicio de energía". Absurdo sus carros Hummer (ya descontinuados) . Absurdo que los lugares de trabajo queden a 1 hora de la vivienda (cosa que quieren aplicar acá los de planeación municipal sacando al empleo fuera de la ciudad). El consumo promedio de energía de una vivienda en Estados Unidos está en 800 kilovatios al mes mientras que en Colombia el promedio estrato 6 está en 380 kilovatios al mes. El pecado, es el desperdicio y los colombianos poco la desperdiciamos (pero nuestra "amada" epm nos la cobran carísima)

^ | v • Responder • Compartir >



maria belen • hace 2 años

Energía limpia?Y quien si individual y colectivamente nos toca un porcentaje de co2 puede preguntarlo si no es que hace parte de ese prurito del goce de la pulsion de muerte y autodestrucción que el ser occidental lleva consigo a fuerza de no cambiar esa célula que se llama mercancía, al no cambiar de conducta por mínima que sea, menos azucar, no tomar cocacola contra la Trombosis de Trumb, no mas marcas gringas, no mas fetiches gringos, no más enlatados gringos, etc, etc.

^ | v • Responder • Compartir >



maria belen • hace 2 años

Eso parece ser así, pero el hombre ludens, el faber, el sapiens vivieron muy bueno durante cinco mil años, y ahora la sociedad moderna disque civilizada que tanto promete y prometió con sólo cien años de modernismo industrial y fantasías de hambre, hoy es un desastre, ya hace aguas, se hunde como un Titánic, empieza a producir Trombosis de la que poco hablan, de la que poco se expresan, enemigo invisible terrible. Aténganse pues los Paisitas y demás capitales similares con el cielo enrarecido y las trombosis a la orden del día para negocio de las entidades de salud furibistas.

^ | v • Responder • Compartir >

TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO

Sandra Sepúlveda: "Es lindo que un club como el DIM nos arrope"

2 comentarios • hace 17 horas

disqus_ogXrWSpl2g — No dicen nada de la Avata hora y sitio de los encuentro porque? Despues estan diciendo que no hay ...

JEP le servirá a Colombia y al continente, dice presidenta de la Cidh

20 comentarios • hace 8 horas

MONCHOR — Estos burócratas Avata internacionales, llame ce como se llame el organismo, con todos sus diarreicos

Miles de animales salvajes incautados en operativo internacional

7 comentarios • hace 11 horas

German — Qué pesar de este mundo lleno Avata de la peor plaga depredadora que existe, la humana!, o mejor, la inhumana!

Los paneles solares se vuelven creativos

1 comentario • hace 17 horas

Disgust — No creo que el uso de la palabra Avata "generar" se correcto, debe ser mejor decir "cortar, robar, etc."

[!\[\]\(cbe80b694ebd74fcfe136a095b608235_img.jpg\) Suscríbete](#) [!\[\]\(27df6be88af07602ea392719b144fe7f_img.jpg\) Añade Discus a tu sitio web](#) [Añadir](#)